

ハヌカヌ

第九十八号

發行所 森幸一
バスト大日活會第一年
一九〇一年四月
十二月廿四日講 読 刊
年 大ナクル吉
月 七十九年四月
印 刷 所 バスト大日活會
社 P.二ニ番廣告取扱者 喬美作一
萬能電機高周波電機
年 最終版
月 七月廿四日
印 刷 所 バスト大日活會
社 P.二ニ番

ナタル童話

雪の夜

昔コカサスの辺田舎にアンナといふ少女が居ました。父さんはお母さんも熱心なクリスチヤンでした。ナタルにはアンナも町の教会につれて行って世間の約束でしたんでいた所、天氣が急に变つて雪室になつてましたので、父さん母さん

んだり馬車をあがけアンナは留守番をすることになりました。

リオしたコシアの十二月はすい分寒い方で雪のふる事

は珍らしくあります。が樂しみにしてわたナタルのお祭

日には町のイタレジヤに行かれなくなりたので、アンナはつ

まつた三相に窓から空を仰ぎました。夕方になると吹

雪となり見ゆくうちに地は一めんの銀世界、家も

森も勿れあが葉つてしまひました。アンナはベーネカに

薪を、牛糞入りサウルに湯を沸かして母さんの作つてお

いてくれたナタルの小籠をたべて寝ようとすると、門の

邊で犬がはしゃく吠え何か倒れる音がしました。耳を

傾けるとホクホク音を叩くようにお恵はれます、アンナ

はこれ、玄関の小窓から覗くと誰か雪の中に倒れて

て唸つておます、大のバスがぐるぐるまわつてゐます、アン

ナが戸を細目にあけると吹雪がサッと室内に吹きこみます

アンナは我を心ねて倒れてゐる人を見て室に入れてや

りました、そてベーネカの側で邊のてぐるこやつと、その老人は

「何とおあなたはやさしい娘ちやんでせう、私は食ひでど

ても涼迎禮は尚未ませんが、きっと神様にお恵みがあります」

今夜休むとき枝を玄関の室に立ててから、

「て新い靴下と袋を、カーテン下に置きたい」といました。

アンナはみだり兒を抱いた聖母マリアの像を探して天井は紫

光、地には平安、人には悲みの歌をうたつて休みました。

* * * * *

雪はやんで雲間から朝日がのぞき、白雪がまだよく輝いてゐます、アンナは目を醒ますとすぐ老へのカーテンを見に行きましたところがどうしたことですか、いつの間に起きたやうに老人の姿が見えません、だまって立ち去りましたが、いかないと玄関に行つて見るとカギはがかつてあります、アンナはハッと驚きました、時段立てをおいた枯木が

一せいに身をふいて枝には金銀の糸が垂れ合ひいたベ物が茶色、がまちやなどが鎌成りにして鳥が時々飛んであります。お寺の塔に何やつぱり入ってゐる、あけて見ると、大もの、きもの、靴や帽子、今まで欲しつゝと思ってあるものが一五一入であります、まだありますたない老人は、どうへ行つたりでせう。

やがてお父さんと母さんが帰つて来てこの話をしますとそれはきっと神様にうがいない、お前が常々神様を信仰するから必ず恩みがあつたからと申しました。村の人たちもこの話を心を打たれて、昨夜死の老人といつてやうながたこと後悔しました。その後毎年ナタールがくると木と飾り色々立てるやうです。

さてお祝きする習慣となつた相であります。

この童話は、アンナの作家アンドレ・ゴンカルヴスのものを昇殿夢氏が訳したもの、私等の子供の頃日曜学校で聞いた記憶が五十年後の今日、尚胸に甦つてゐるのである。昔のコロニアでは、少年少女に贈るよい童話が乏しいままに暮れて、とかさると必ず幼児も大人にくり入つてゆくのがあると思ふ。(一九五一年ナタールを迎へて筆者)

樂しいナタル

よいお正月を迎へて

皆さん喜び度う

ござります

一九五二年には層一層

大勉強を以て奉仕致し、ます故、と申す

倍旧の御引立、お預け申します

カーヴズ

ハナンフ、カーナス

ASAS PERNAMBUCANAS

Bastos

CIAEMDAS

二十九年農業技術師 清原正二

ナ アカロ

極く小さい赤色のタニモ幼時は色十薄く複雑、成古くなると赤色となる。一時的に大發生して葉を害する。被害を受けた葉はメードの葉に褐カサカサになる。

○薬剤撒布はパラナオニを最適とし、次がエンキヤトである。

結論

棉作用殺虫剤に関する一九五一年度の試験計画につき購買部長及配給課並びに奥口倉庫から道産課に興味を相談されられたことは、従業の配給事業から大きな飛躍を見ることでその意向より高度の生産機構完成への動きであることを深く感ります。各種害虫と薬剤の関係については前記通りであります。これで綜合して左に結論とします。

一、害虫の発生は種子、土地の條件、天候等により又耕作條件によって状態程度を異にするのはふつむもない。薬剤の使用について害虫駆除を行なうことは最も適切ではあるが害虫の経過習性を知りて最もすりに抵抗の少ないときに適當なものを使用する事が肝要である。

二、各種薬剤は單一で何の害虫駆除によ適合なものはない。3・5、4%の如く各種の混合剤が使用されて来たが棉の生育期を通じてこれを使用する必要もない場合が多くてこの混合を完全に組合せではない。

三、薬品の自家配合をする事はくすりの混合費の差額は確かに安くなるが混合そのものの質は必ずしも現在の機械で農家で使用していくもの組合の倉庫かのものも良いものが出来ていい。それは薬品の性質が單純なる混合機では取D、D-Tペラチオン等は噴霧式圧風混合機でなくとも完全な混合が出来ず且つ薬効を低下する。從って優秀な混合機を有する製造工場が混合したものを希望する。

四、薬剤の種類 3・5、4%及び 3・10、4%等が宣傳されたが實際は土も不適当でエンシヨアレ大量があり、高價な反面殺虫効果はそれ丈少くならでいる。

ビオジニ一九四九年八月にドナルド・ナウエル技師は工シヨアレの價值少ことと之に代るパラナオニの半効を報告し一般に警告してゐる。

五、カンフェー・クマールは單一剤としては棉に最も多いアグニムシ、スリムア等の殺虫力の乏しいことと比較的の高價なので單一使用は注意を喚起する必要がある。

六、棉の害虫発生期とその種類から例年の実態について生物学研究所の專門技師について尋ねると十二月末乃至一月初めを中心として発生害虫が二種になる。又全期を通じて発生するものアラムシ、スリムア。アカロ等にはパラナオニが最も適切、安價であるので成。又この二種の害虫に適切に安價に消毒駆除するには、前期にはイソムシが3%とパラナオニ 2%乃至 5%の混合物を撒布し又はパラナオニのみの撒布で満足ります場合も相当ある。後半にはイソムシガ 3% パラナオニ 4% D、D-T 5%乃至 10% の混合或はパラナオニ 6% カンセイ、クマセイ 2% の混合が適切である。(終)

御注意

左圖右動力と絶対に使用なき様お願ひ致します。左圖送電は点灯用で餘力がありません改善を注意下さい。

バストス發電所より

セナリ亞

建築材料

アボナ・リッパ、ビゴン其他

御注文により色々作製いたします

どうぞ御用命下さい

バストス製材所

談 バスース もかし断り (六)

對 紀南子

系音

紀南子

(紀南子) 吉永氏の人柄は?

(系音) 義侠心の強い人だった。寡言でシロツト人と見る限りの悪い型だが、味苦走つていい男だった。左様今時ああ、ふ型の青年はないようだね。吉永氏の屍体は解剖の後移住地葬で盛大に埋葬され後に立派な墓碑が建立された。碑文は友人の後藤校長が達筆と振った。

○ 製材所事件

(紀南子) セラリア事件とか七人組事件などどう

話もありうですかとんでも關係でせう。

(系音) さア私は詳しいことは知らんが何ともセラリアは毎日盛んに仕事をするが經營が面白くない。(儲からんのだろう) ジエンテも二三度代たがうまくゆかぬので請員をとり、從業員をすっかり諷諭になつた。その時の騒動だつて、從業員は自景で塗つた戸戸を買つて呉れねば毒を投入するなど野暮ないやがらせを言つたりしてこた。(したが事務所側では二十四時間以内に退散せ命令) 感情的に何かややこしい事が蟠つたわ所であつたからだ。

○ 教育問題

(紀南子) 教育方面はバスースの花として謳われた方が多かったが、

たゞ力が足りなかつた。

製材所はかくて佐藤福太郎、本田妙の請負となり、発電所を創設して兼営せしめた精米所も同構内にあつたが之は米を送りといがんといふ。而から従来通り直営とて残つた十俵十五俵といふ租民者の糲を價格するちつぽけ石精米所であつたからだ。

力石精米所でもガミオノ山盛りです。

又は少々でも、量の多少を申します。

どしき持つて来て下さい、充分張り込んで高價にいたします。

バストス名産 そそば 麵造元
山内ゆり そそめん 麵造元

池田正雄

は、さりと見えても、が七人組の方がセラリヤ事件よりもおさかたと思ふ、じん組事件といふのは事務所勤務の少なさ人が自分達の氣にくわぬ他の職員を逐職せしめまとストライキをやつた這の事をさす。われた三人は大体四十歳位、理由は植民者に連合して彼等に都合よく仕事をする、所や野菜の一束でもよけいに安づて家計りたしにするにはけしからんといふようなたわら、もなハルティロ式工農觀だ。あひの等は收賄したなどといふ。ただ此の事件で、り異色は半身に半勝所に宿きついた植民者が擧つて老朽組の肩をすくめ、烟中さんを激勵して少は七八人をマダインボーラーで急速に軍勢所異變と解決したことであつた。火中えんが植民者の支持を受けた事は特筆に値する。そこ程、●は組の村植民者感情が悪かつたことも見え、生齡四〇歳とまだれば植民者との應得も口滑だと、ふる據になるが、しかしホイコットされた老朽に対する隨分いがわらじいが、製材所の不正のキ帖で故意に攻撃したり、又は勤務振りの闇へと躊躇目なるもいた。そこで火中さんもさうもの、ほんとうとさう、ふ違はモ整理してしまつた。

会葬御礼

前妻アナ事去る十六日午後三時行耳供
八歳を以て急逝致し翌十七日午後五時
半自宅出振バス墓地下埋葬致しまし
た此段屏知各位に謹告し生前御文詔
を賜はりました皆様に厚く御礼申上少
す尚葬儀の際は御多忙中にも不拘遠路
御會葬被下且予大の御香草を厚くし
難有御礼申上申ます。実は一々拝謁
御礼申上申ます

一九五一年十二月六二日

喪主 裴玉 長男

西川

統平 幸吉

父母弟妹 長女 衣長

西川

幸吉

兄弟姉妹 長男

西川

幸吉

親族 山田山梶山田茂信

西川

幸吉

サンショウセイ 中學校
フレーバートリオ 開始

ナシヨセ

中學校

フレーバートリオ 開始

ナシヨセ

中學校

フレーバートリオ 開始

ナシヨセ

中學校

フレーバートリオ 開始

ナシヨセ

中學校

フレーバートリオ 開始

ナシヨセ

中學校

フレーバートリオ 開始

ナシヨセ

中學校

フレーバートリオ 開始

ナシヨセ

中學校

フレーバートリオ 開始

ナシヨセ

中學校

フレーバートリオ 開始

ナシヨセ

中學校

フレーバートリオ 開始

ナシヨセ

中學校

フレーバートリオ 開始

ナシヨセ

中學校

フレーバートリオ 開始

ナシヨセ

中學校

フレーバートリオ 開始

ナシヨセ

中學校

御通

伊勢神宮式年遷宮奉賀會 当地
募金ハ各位、御協力、依リ宇
定以上、成績ヲ得シノ事ヲ
厚ク御礼申上マス。枕ノハ
未ル一月十五日ノ以テ当地第
一回メ功ヲ致シマスカラ未濟
一方、ハ太主急御持參願ヒマス
昭和廿六年十二月十五日
バス取扱委員

石橋長児

注連飾寄進

市街地在住菅原壽徳氏は對年用
シテ總て特製せり。自詔會へ
百連の寄進されたり。自詔會
では無料で希望の方々に差し
ある。奉にして居る故御遠慮な
く石橋事務所に取リに御出で
下さい。自詔會より菅原氏に
厚く御礼申上べ。

自詔會

注連飾について若い方の爲めに参考迄に歳事記
の一文を抜粋する。

シメは纏を左によりそのはしきを右へぬものである
左は清淨、端をそろえぬのは、すなほと意味する
洋と不洋をわかつとされてゐる。新年の門アヤ神
前に懸けて飾るのは不洋を排す意味である。
新葉の色と香は清々しいのである。(虚子編)
アヤジルは長くほんであると新年、石舟に聞する應堂
がにぶつてくる。古いしきたりの日本情緒をもつて
ますが、せめて日本式にちじきを褪せしものである
たゞへば菅原さんの寄進されたこの手わざ吊
つて見立の三本一風情有るやど思ふ。

新年号を編輯印刷する爲めに来るま
での皆さん、よい年を祈る御辭を

月三十日の本誌は休刊、その後一月六日迄に
二回發行の予定、從て本号を以て本年の最
終版と致します。尚「ヌニス是が非也」は原稿
未着の爲め改めて新年号より続けます。